

LEITER DER STAATSANWALTSCHAFT IZMIR

Ali Yeldan

Çınarlı Mahallesi

Şehit Polis Fethi Sekin Caddesi No:11/A

Konak / İZMİR, TÜRKİE

Fax: (0090) 232 435 04 37

E-Mail: izmircbs@adalet.gov.tr

KOPIEN AN

BOTSCHAFT DER REPUBLIK TÜRKIYE

S. E. Herrn Gökhan Turan

Tiergartenstr. 19-21

10785 Berlin

Fax: 030-275 90 915

E-Mail: botschaft.berlin@mfa.gov.tr

Sehr geehrter Herr Yeldan,

es besteht große Sorge wegen der strafrechtlichen Verfolgung von Emirhan Şaşmaz, Kerem Dikmen und neun weiteren Mitgliedern des Vorstands und der Geschäftsführung des in İzmir ansässigen Vereins Genç LGBTI+. Der Verein und seine Leitung werden wegen ihrer rechtmäßigen Tätigkeit und Community-Aktivitäten belangt. Sie sollen angeblich gegen Artikel 41 der türkischen Verfassung verstoßen haben, der die Rechte von Familien und Kindern schützen soll, und damit auch gegen Paragraph 32/1(p) des Vereinsrechts.

Im Dezember 2025 ordnete das Zivilgericht erster Instanz Nr. 3 in İzmir die Auflösung von Genç LGBTI+ an. In der Begründung hieß es, dass der Verein zwischen 2019 und 2022 einige "obzöne" Zeichnungen auf seinen Social-Media-Konten geteilt hätte. Der Verein wusste anfangs nichts von den Anhörungen, weil er nicht ordnungsgemäß informiert worden war. Dies ist ein Verfahrensfehler. Außerdem waren die Vorwürfe bereits zuvor vom Büro für Onlinestraftaten untersucht und als strafrechtlich irrelevant eingestuft worden.

Der Vorwurf der "Obszönität" und vage formulierte Moralgesetze dienen als Begründung, den Verein zu schließen und die Vorstandsmitglieder strafrechtlich zu verfolgen. Beides stellt eine rechtswidrige Einschränkung ihrer Rechte auf Vereinigungs- und Meinungsfreiheit dar.

Wir fordern Sie nachdrücklich auf, alle Anklagen gegen die Vorstandsmitglieder und Geschäftsführung von Genç LGBTI+ umgehend fallenzulassen und die Verpflichtungen der Türkei unter den internationalen Menschenrechtsnormen einzuhalten.

Mit freundlichen Grüßen

Chief Public Prosecutor İZMİR
Ali Yeldan
Çınarlı Mahallesi
Şehit Polis Fethi Sekin Caddesi No:11/A
Konak / İZMİR, TÜRKİE
Fax: (0090) 232 435 04 37
E-Mail: izmircbs@adalet.gov.tr

Copy to
BOTSCHAFT DER REPUBLIK TÜRKİYE
S. E. Herrn Gökhan Turan
Tiergartenstr. 19-21
10785 Berlin
Fax: 030-275 90 915
E-Mail: botschaft.berlin@mfa.gov.tr

Dear Chief Public Prosecutor,

I am writing to express serious concerns regarding the prosecution of Emirhan Şaşmaz, Kerem Dikmen and nine other members of the executive and supervisory boards of the İzmir-based Genç LGBTI+ association. The association and its leadership face legal action for their lawful advocacy and community activities, which are alleged to have violated Article 41 of the Constitution of Türkiye on the protection of family and children's rights, and therefore considered to be in breach of Article 32/1(p) of the Law on Associations.

In December 2025, the İzmir Civil Court of First Instance No. 3 ruled to dissolve Genç LGBTI+, citing 'obscenity' in a few illustrations shared on the association's social media accounts between 2019 and 2022. The Association was initially unaware of key hearings due to improper service, highlighting procedural unfairness. It is worth noting that these allegations were previously investigated and dismissed by the Cyber Crimes Bureau because the posts did not constitute a criminal offence.

Accusations of 'obscenity' and the weaponization of vague 'morality' laws that have led to the summary decision to close the association and the prosecution of its board members on similar grounds represent an unlawful restriction of their right to freedom of association and expression.

We urge you to immediately drop all the criminal charges against Genç LGBTI+ board members and uphold Türkiye's obligations under international human rights law.

Yours sincerely,